

## El Hospital Clínico y la formación del postgrado

Para la Facultad de Medicina la actividad de formación de Postgrado ha sido, sin duda una de sus grandes fortalezas. Existe, tras esta aseveración una larga tradición docente de más de 40 años que se ha perfeccionado logrando una capacidad formadora de gran significado para el país, tanto en programas de postítulo como de grados académicos.

No es fácil dimensionar el impacto de este esfuerzo institucional, que no se limita solo al número de egresados sino al nivel alcanzado y la proyección de éste posterior a la vida profesional o académico de nuevos egresados, como especialistas o graduados. Cabe mencionar que desde 1990 a 1999, han egresado 2.012 médicos de los Programas de Formación de Especialistas los cuales representan a nuestra Facultad a lo largo del país y en el extranjero.

Tras estas cifras existen académicos, unidades, departamentos, programas, laboratorios y hospitales que constituyen un valioso y generoso conjunto de docentes que realizan la tarea y complementan con los objetivos programados.

Entre ellos, al Hospital Clínico de la Universidad de Chile le cabe una responsabilidad significativa y cumple con un rol reconocido en apoyo a la formación de postítulo.

Para el año 2000 la Escuela de Postgrado contempla que 887 alumnos están desarrollando Programas de Formación de Especialistas en sus diferentes campus universitarios. De ellos, 252 lo harán tanto en el Hospital Clínico como en la Clínica Psiquiátrica, incluyendo 84 de ellos que inician su formación en los diferentes Departamentos y Unidades del Campus Norte.

*María Eugenia Pinto  
Claude.  
Directora Escuela de  
Postgrado*

Es necesario destacar el notable entusiasmo con que académicos de la Facultad realizan la docencia del postgrado, han acogido la invitación de la Escuela a reunirse en Comités de Especialidades, integrándose a un fructífero debate que ha integrado a los diferentes Campus. El espíritu ha sido, en forma indudable, la búsqueda de la excelencia. Ese es el gran desafío.

Cabe destacar que la acreditación 1998 - 1999 por ASOFAMECH ha reconocido Programas de Formación de Especialistas que son ofrecidos por la Universidad de Chile y que sólo se imparten en el Hospital Clínico de la Universidad de Chile como son Fisiatría, Genética Clínica, Inmunología, Medicina de Urgencia entre otros. Estos programas son parte de las 29 especialidades primarias y 31 especialidades derivadas que ofrece la Facultad de Medicina en su conjunto.

También se debe mencionar los aportes del Hospital Universitario y de los hospitales docentes asistenciales a la Educación Continuada, a través de capacitaciones, perfeccionamientos y entrenamientos, que representan caminos de importancia creciente para responder a una necesidad de formación en un conocimiento en permanente evolución y a un ritmo vertiginoso. En esta Área deben mencionarse también los Programas de Formación Avanzada o Cursos de Especialización que se han diseñado para responder a la necesidad de conocimiento en Áreas específicas y han permitido acceder a médicos enfermeras y matronas.

Por último es necesario mencionar el esfuerzo naciente de un Programa Académico de Formación de Especialistas que está destinado a la preparación de investigadores clínicos con una sólida formación en aspectos básicos de la ciencia asociado a su calidad de especialista. Ellos tendrán un compromiso académico posterior y serán parte importante de la nueva generación que deberá continuar la tarea académica y a cuya cuidadosa formación debemos contribuir.

La docencia de postgrado es sin duda perfectible. Tenemos numerosos y complejos desafíos que superar, pero en la Facultad existen las capacidades y las experiencias, que integradas están contribuyendo en un área del quehacer docente de fundamental importancia en una Institución de Educación Superior.